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周一下午，中国足协在上海召开了职业联赛专项治理工作会议，围
绕一系列新政之下，外界关注的焦点还有一个，那就是特谢拉。由于特谢
拉已经满足归化条件，因此他是否会成为未来的中国国脚？合同到期的
他又会去向哪里？都成为时下一大悬念。让特谢拉加入中国国家队，一起

冲击2022年世界杯，应该是目前得到大多数人共识的方向，但无论
如何，最终结局尚未到来之前，只能说一切皆有可能。

“连洛国富都已经归化了，特谢拉
还有什么理由不归化？”

在不考虑特谢拉个人意愿的情况
下，这几乎是所有认同归化人士、包括
球迷在内的共识。尤其是对于球迷而
言，针对归化对象的评价标准很简单，
那就是实力。综合近几年的球场表现
来看，扮演着“苏宁大腿”的特谢拉，无
疑要强过所有目前已经被归化的前场
攻击手。伴随着归化主导方的变更，中
国足球对于归化球员的选择眼光，也
随之发生了转变。

到目前为止，中国队已先后拥有
不止一名归化球员，艾克森、洛国富、
费南多、阿兰、蒋光太、李可等，这其
中，艾克森、洛国富、费南多、阿兰都是
前场球员，不过从实际表现来看，除了
今年在恒大有过不错发挥的“小摩托”
外，其他几人的表现似乎都难以服众。
艾克森在恒大无法保持稳固的主力位
置和进球数，洛国富更是在征战中甲

期间，也难以成为强势火力点，至于阿
兰，在租借加盟北京中赫国安之后，直
到赛季后半段才逐渐获得机会。这当
中有恒大、国安两位主帅用人习惯的
关系，当然也离不开球员自身状态起
伏的原因，尤其以洛国富为例，尽管在
有限的出场时间里也比较努力，不过
32岁的年纪加上长期缺乏持续比赛的
现实，令他实在无法与联赛中其他外
援的贡献相比。

之所以吸纳归化球员，归根结底
还是希望他们在加入中国国家队后，
能够贡献“外援”级别的表现，不过从
现实来看，上述大部分归化球员，却有
着被“同化”的迹象。值得一提的是，在
先前一批被归化的球员里，其经纪代
理方绝大多数都是前任国家队主帅里
皮的儿子小里皮，这也成为当时外界
比较诟病的地方，而包括伊沃这样的
球员却一直不入各方视野，似乎也从
一个侧面表明，在归化球员的选择眼
光上，相关方面在实力认知上，多少有
些偏差，即更倾向于先归化再挑选，而
非先挑选再归化。至于另一名曾被寄
予厚望的归化球员高拉特，目前还无
法代表中国队出战，倒是特谢拉，按照
国际足联对于归化球员的参战资格细
则，其到明年2月就能代表中国队出
场，而世预赛40强赛将在明年3月开
打，如果特谢拉归化成功，将有望赶上
这一关键战役。

中国足球期待特谢拉的“加盟”，
那么特谢拉自己又是什么态度？目前
来看，答案应该是积极的。

世预赛40强赛明年3月开打，在
一切以国家队备战为首要任务的背
景下，切实提升球队战斗力，无疑是
中国足协及中国队教练组眼前的课
题，过去几次国家队集训中，国足主
帅李铁分别进行了多种人员配置和
阵容选择，以此对可能入选球队的球
员进行考察。今年的中超联赛里，尤
其是进入第二阶段淘汰赛之后，特谢
拉的表现被所有人看在眼里，不仅中
国队对其能力予以充分认可，业内不
少中超球队的主教练也私下坦言，如
果要归化，那么特谢拉无疑是最具战

斗力的一员。
站在特谢拉的角度，加盟苏宁之

后已经在中国居住生活满五年，在此
期间，他已经适应了这里的一切，从
天气到饮食再到文化差异，作为巴西
人，早期转会苏宁前，他就曾效力乌
克兰豪门球队顿涅茨克矿工。过去五
年里，特谢拉保持了稳定的竞技状
态，作为一名技术细腻且具备出众爆
发力的球员，特谢拉也极少受到非战
斗性导致的伤病困扰，并且从其身形
来看，也始终处于一个良好状态。一
些苏宁队友也指出，特谢拉在职业素
养方面体现出了“高分”。

假如能够为中国队出战，特谢拉
毫无疑问将成为中国队史上最具实

力的归化球员，有消息称，在其离开
中国享受假期前，已经就个人未来问
题，与中国足协方面有过沟通，特谢
拉在最近一次出现在媒体和球迷视
野时曾微笑着表示“我还会回来的”。
如今这似乎更能被解读为某种信号，
可以肯定的是，即便中国足协作为民
间法人团体，在推动球员归化时需要
付出更多精力，然而但凡有一丝可
能，相关方面都会尽全力推动特谢拉
归化一事。一旦成行，那么未来中国
队在锋线上将拥有“艾克森+特谢拉+
武磊”或者更适合反击时使用的“特
谢拉+武磊+费南多”的组合，这样一
条锋线在亚洲范围内，应该称得上是
一流水准。

特谢拉愿意留在中国，并不意味
着他就只有这一个选择，当然同时也
给有意他的俱乐部起了推动作用，即
如果要想拥有这位巴西妖刀，确实得
在未来一段时间里，有个较为明朗的
说法。

从目前来看，如果特谢拉留在中
超，那么未来将基本上是以归化球员
的身份。归化程序？这是中国足协与有
关部门需要协调和推动的事情，摆在
眼前的问题则是“如何归化”，这一点
从周一下午的职业联赛专项治理工作
会议上，似乎可以解读出一个信号，
“球员签订合同都需要到中国足协备
案；而如果与第三方签订合同，没有利
益关系的话，比如说有一家公司愿意
签订肖像权，足协是同意的，经中国足
协确定，这是可以，我们是鼓励球员和
第三方签订合同。”中国足协主席陈戌

源说道。对于有意特谢拉的俱乐部而
言，参照足协对于入籍球员的薪酬标
准，无论是以“本土”还是“外援”身份
示人，都将十分困难，不过若与没有直
接利益的第三方机构签订合同，那么
就使留住特谢拉变为了可能。

可以预见的是，无论哪家俱乐部
最终以什么的方式将特谢拉招致麾
下，都将成为其他俱乐部乃至各地球
迷议论的焦点，其主要原因还是，特
谢拉本身的能力纯属“外援”级别，不
像先前已归化的大部分球员，其能力
基本已经很难被认可。如果此番归化
的只是一名能力普通的球员，或许就
不会受到如此多的关注。围绕特谢拉
一事，被部分媒体提及最多的潜在下
家是上海上港，而事实上，在特谢拉
的问题上，如果确认可以使用上述提
及的“第三方条款”，那么在竞争方

面，任何球队只要自身具备了相关基
础条件，就可以参与其中。即便是以
传闻中的上港为例，在胡尔克离开之
后，球队在“外援名额”及薪资空间上
都有了极大缓解，而这一点在个别俱
乐部身上，也同样有所体现。

据悉，真正有意特谢拉的球队其
实不止一家，可见关于此事，或许还
要等待一段时间才会有结果。与此同
时，就在本周巴西方面传来消息称，
巴甲豪门科林蒂安有意引进特谢拉，
这其实也不难理解，毕竟特谢拉是自
由身，引进他不需要任何转会费，单
这一点就足够令其他球队心动。离开
中国、放弃归化？还是留守中国等待
国内球会出手？这不仅仅是特谢拉的
选择，在期待他为中国队出战的角度
上来看，同样也被视作是中国足球与
时间的赛跑。
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抢签大戏，“第三方合同”成胜负手

为中国队出战，特谢拉态度积极

已有归化实际效果不佳

苏宁“内外条件”不够成熟
今年中超决赛第二回合，特谢拉一人

单挑恒大防线，制造一粒直接破门的任意
球，并且自己打入一球，成为当场比赛当之
无愧的MVP。出众的脚下技术和速度，给在
场所有人乃至全国观看这场决赛的球
迷留下深刻印象。在国际足联通过了最
新的归化球员细则后，特谢拉成为
中国国脚有了潜在的可能性。赛季
落幕，特谢拉与苏宁之间的合同到
期，摆在双方面前的一个问题就
在于，是否要继续合作下去。

继续留在中超的前提有
两个，首先就是待遇。特谢拉加
盟苏宁之后，这些年的合同年
薪据悉在1400万美元左右，继续
留队，预计在年薪方面不会低
于这个数目，考虑到特谢拉目
前30岁的年龄，这很有可能成
为特谢拉最后一份能够争取充

分价值的合同，特谢拉也有理由为自己争取一个
合理的空间。在中超范围内，特谢拉原有的年薪
数字排不进前三，不过他在场上的贡献、他的出
勤率都证明，这笔投资是物有所值的。

站在苏宁的角度，去探讨其到底“有钱”还
是“没钱”其实意义不大，在续约一事上，无论
是否成为归化球员，特谢拉的基础待遇需求不
会有大的改变，与其勉强，倒不如另寻彼此合
适的解决方式。从情感上而言，特谢拉真的离
队，无论是苏宁俱乐部还是苏宁球迷，即便可
惜，但也不见得不理解，毕竟特谢拉带来了冠
军，并且在合同期内奉献了所有。

更重要的是，如果特谢拉离队，对苏宁而
言，也能腾出一大笔薪资空间和投入空间，这
笔钱不仅可以作为其他引援的开支，也能够
作为稳定那些合同即将到期球员的基础，尤
其是后一种，对苏宁而言颇为重要。苏宁阵中
有多名职业生涯处于29岁至32岁黄金期的球
员，他们的存在，才是苏宁继续稳定的基础。


